

**PROYECTO DE INVESTIGACIÓN Y
DESARROLLO PIUNTDF B
CATEGORÍA INICIACIÓN A LA
INVESTIGACIÓN
CONVOCATORIA 2016**

Representaciones sociales en torno a la procedencia y permanencia en la ciudad Ushuaia.

Director: Mg. P. Van Aert

Instituto: ICSE

Sede: Ushuaia

Fecha de Inicio: Diciembre 2016

Fecha de Finalización: Diciembre 2018

PROYECTO:

Representaciones sociales en torno a la procedencia y permanencia en la ciudad Ushuaia

1.- RESUMEN (300 a 450 palabras)

Desde la radicación de la Sub-prefectura en 1884 hasta la provincialización del Territorio Nacional en 1990, la Provincia de Tierra del Fuego ha experimentado un marcado proceso de crecimiento poblacional al calor de la dinámica migratoria impulsada por las políticas de Estado Nacional. La fuerte incidencia directa e indirecta del Estado Nacional a lo largo de este proceso de construcción territorial ha convertido a este actor en el factor privilegiado de las explicaciones sobre los procesos sociales desarrollados en la provincia.

No obstante la incidencia del Estado Nacional, la comprensión de las dinámicas y transformaciones sociales de la Provincia exige, desde nuestra óptica, un análisis de la contingencia histórica local. El estudio de categorías y discursos locales aportaría un análisis “desde adentro” que permitiría acercarse a los actores sociales desde el sentido de sus relaciones, sus prácticas, sus representaciones e intereses, sus identificaciones y sus conflictos.

Estudios anteriores (ver antecedentes) sugieren que, debido al carácter exógeno y heterogéneo de la población fueguina, surgieron alrededor de las nociones de la procedencia y la permanencia distinciones sociales y fronteras simbólicas. Interesa indagar con mayor profundidad qué componentes tiene cada una de estas representaciones y cómo son significadas, apropiadas y revalorizadas en el contexto actual. Por lo tanto, nos proponemos en este trabajo describir y analizar las representaciones sociales producidas a lo largo de este proceso que nos permitan una mejor comprensión de la dinámica de los grupos sociales en los procesos de diferenciación, apropiación simbólica y construcción de legitimidades sociales diversas.

Partimos de la hipótesis que las representaciones sociales acerca de la permanencia y de la procedencia -cada una o combinadas- operan como elementos diferenciadores entre grupos sociales erigiendo distinciones y estableciendo legitimidades diferentes entre los habitantes de Tierra del Fuego. Las distinciones así establecidas inciden en un desigual acceso a derechos y bienes materiales y simbólicos.

Consideramos que el abordaje propuesto constituye una mirada que enriquece la comprensión de los fenómenos sociales, y aporta a la generación de una imagen más nítida y compleja de la realidad sociocultural Ushuaiense.

Palabras Clave	Ushuaia, Permanencia, procedencia, representación social, migración, legitimidad
----------------	--